

le regardant vit qu'il avait la foi en la possibilité de sa guérison ; il lui dit donc à haute voix : " Debout, lève-toi sur tes pieds ; " et le boiteux s'élança et marcha. Or le peuple ayant vu ce que Paul avait fait, éleva la voix, et dit en langue lycaonienne : " Les dieux se sont fait semblables à des hommes, et sont descendus vers nous. Et ils appelaient Barnabé Jupiter, et Paul Mercure, parce que c'était Paul qui portait la parole." Le prêtre de Jupiter lui-même dont le temple était près de la ville arrive avec des taureaux et des guirlandes devant la maison, et voulait ainsi que tout le peuple offrir un sacrifice. Mais les apôtres Paul et Barnabé l'ayant appris, déchirèrent leurs vêtements, et s'élancèrent au milieu de la foule, en disant et en criant : " Amis, ou'allez-vous faire? Nous sommes mortels et hommes comme vous. Nous vous exhortons à abandonner ces superstitions pour adorer le Dieu vivant qui a fait le ciel, la terre et la mer, et tout ce qu'ils renferment." Et ils purent à peine même par ces paroles, détourner le peuple à leur offrir un sacrifice. Et il arriva que quelques Juifs d'Antioche et d'Icône étant venus, excitèrent le peuple. Alors les Lycaoniens lapidèrent saint Paul, et le traînèrent hors de la ville le croyant mort. Mais les disciples s'étant rassemblés autour de lui, Paul se leva et rentra dans la ville.

Vers l'an 51, nous trouvons saint Paul au concile de Jérusalem, et bientôt après nous le voyons commencer sa deuxième grande mission apostolique en Asie-Mineure dans la Macédoine et dans la Grèce. En Asie-Mineure il rencontre Timothée et le médecin Luc ; à Athènes il prêche dans l'Aréopage, devant les philosophes et les lettrés.

Ce deuxième voyage apostolique de saint Paul dura environ deux ans, et comprit un parcours de plus de mille lieues. A son troisième voyage, qui se place entre les années 54 et 58, saint Paul évangélisa particulièrement l'Asie-Mineure et la ville d'Ephèse. Là les nouveaux chrétiens donnèrent un exemple touchant et bien digne d'être imité de leur attachement à la foi. On cultivait beaucoup à Ephèse la divi-